

Avec les compliments du Cercle La Salle
a.c.p.c.

BIBLIOTHÈQUE
MUNICIPALE
SANT-SULPICE

SOUVENIRS

NOTES HISTORIQUES

Longueuil doit sa fondation à Charles LeMoine sieur de Longueuil. Cette famille de LeMoine a produit tant d'hommes éminents, joué un rôle si important et a porté la gloire de la Nouvelle France à un si haut degré, que Longueuil doit s'enorgueillir d'avoir eu le chef de cette illustre famille pour son fondateur.

Nous nous imaginons facilement que l'endroit où est situé aujourd'hui Longueuil était, il y a des siècles, tout couvert de forêts et qu'on y entendait que le hurlement des fauves et le cri de guerre des Sauvages.

Il paraît bien certain que les premiers habitants de Montréal et de Longueuil étaient des Huron et des Iroquois. Nous sommes donc les successeurs de ces deux puissantes tribus sauvages et quand nous rencon-

trons un de ces derniers Iroquois qui demeurent encore à Caughnawaga, nous pouvons saluer en lui le descendant des premiers possesseurs de Longueuil.

Longueuil est situé sur le côté sud du fleuve St-Laurent, vis-à-vis Montréal, et dans le comté de Chambly.

Nous pouvons dire que Longueuil existe depuis à peu près 254 ans. En effet, c'est en 1657 que Longueuil a pris naissance; car le 24 septembre de cette année, Charles LeMoine obtenait de M. de Lauzon de la Cité la première des trois concessions qui composent la seigneurie de Longueuil.

Longueuil peut se vanter d'être un des plus anciens postes du Canada.

LONGUEUIL D'AUJOURD'HUI

Toute coquette sous son dôme de grands arbres, la jolie ville a déjà sa parure de printemps. Les bourgeons éclatent sous la poussée de la sève et bientôt les érables, les frênes dépassant leurs feuilles vert tendre, Longueuil sera de nouveau enfoui dans la verdure.

C'est le temps de redire à tous ceux qui veulent fuir Montréal que nulle part ailleurs, ils ne trouvent les avantages qui leur sont offerts ici. La question des communications est désormais résolue en toute saison: bateau, trains à vapeur, tramway, il n'y a que l'embarras du choix.

Le service de l'Acqueduc est maintenant un des plus modernes qui soient: pompes actionnées électriquement et par la vapeur, réservoir d'une capacité de 80,000 gallons assurant une pression plus que suffi-

sante en cas d'incendie, et surtout double filtrage de l'eau, ce qui met dorénavant Longueuil à l'abri de l'infection typhique.

Des trottoirs en ciment remplacent partout l'antique et périlleux trottoir en bois, et donnent aux rues un aspect réjouissant et propre. Enfin, comme un bonheur ne vient jamais seul, fini le temps où les "bougies à pétrole", comme disait un loustic, brillant d'un éclat problématique au bout de leurs poteaux nains... la fée *Électricité* a changé tout cela!

Longueuil est donc maintenant l'une des petites villes les mieux outillées de la Province, et l'heure est venue pour elle de prendre l'importance et l'extension auxquelles lui donne droit sa position géographique de premier ordre.